



Tätigkeitsbericht

Deutsche Chirurgiestiftung

Bericht über die Erfüllung der Stiftungszwecke für das Jahr 2012

Übersicht

1 Aktivitäten der Deutschen Chirurgiestiftung in 2012	3
1.1 Kongress „Faszination Chirurgie“.....	3
1.2 Fortbildungsveranstaltungen	4
1.3 Weitere Aktivitäten	4

1 Aktivitäten der Deutschen Chirurgiestiftung in 2012

1.1 Kongress „Faszination Chirurgie“

Die Deutsche Chirurgiestiftung hat am 18./29. September 2012 zum zweiten Mal den Fachkongress „Faszination Chirurgie“ durchgeführt. Der Kongress verwirklicht den Satzungszweck der chirurgischen Weiterbildung und der Durchführung von Veranstaltungen bildenden Charakters (vgl. Satzung § 2 Abs. 2 (a)-(b)).

Unter dem Leitsatz "Faszination Chirurgie" soll die Attraktivität der Chirurgie in Forschung und Krankenversorgung demonstriert werden. Von namhaften Chirurgen werden Referate aus unterschiedlichen chirurgischen Bereichen gehalten, um die einzelnen Disziplinen darzustellen. Ergänzend dazu werden in Kooperation mit der Industrie in Workshops praktische Übungen und Demonstrationen zu Teilbereichen wie Implantologie, Nahttechniken, Frakturversorgungen, aber auch Seminare über Praxisgründung und -management durchgeführt. Die Tagung richtet sich an Studenten/Studentinnen sowie Assistenzärzte/Assistenzärztinnen in Weiterbildung aber auch an Fachärzte/Fachärztinnen. Faszination Chirurgie bietet die einmalige Möglichkeit, gerade auch für die Studenten, die renommierten Chirurgen zu erleben und von deren reichhaltigem Erfahrungsschatz als Chirurg zu profitieren.

Für die konzeptionelle und organisatorische Vorbereitung des Kongresses hat die Deutsche Chirurgiestiftung von Januar 2012 bis Juni 2012 eine Vollzeitstelle eingerichtet, die ausschließlich für die Projektarbeit des Kongresses tätig gewesen ist.

Der Kongress wurde als Fortbildungsmaßnahme im Rahmen der Zertifizierung der ärztlichen Fortbildung von der Ärztekammer Westfalen-Lippe anerkannt. Für die Teilnahme an den Vorträgen und Workshops konnten insgesamt 20 Fortbildungspunkte erworben werden.

Der Kongress wurde von circa 26 Referenten geleitet und von circa 250 Teilnehmern besucht. Die Teilnehmerzahl konnte im Vergleich zum Vorjahr also mehr als verdoppelt werden.

Die Deutsche Chirurgiestiftung wird den Kongress auch in 2013 fortführen.

1.2 Fortbildungsveranstaltungen

Die Deutsche Chirurgiestiftung hat im Sinne Ihres Satzungszwecks die Aufnahme eines umfangreichen Fortbildungsprogramms in Form von Workshops und Seminaren geplant. Für die Umsetzung dieser Planung wurden ab Januar 2012 Räumlichkeiten in der Schorlemer Straße 26, 48143 Münster angemietet, in denen nach entsprechender Aus- und Umbautätigkeiten die Veranstaltungen angeboten wurden. Das erste Seminar zum Thema „Schmerztherapie in der Zahnmedizin“ konnte im Juli 2012 durchgeführt werden.

Ausblick: Die weitere Entwicklung hat die Deutsche Chirurgiestiftung Anfang 2013 bewogen, das Segment Fortbildungsveranstaltungen zunächst nicht weiter in dieser Form zu verfolgen. Das Mietobjekt wurde daher zum Mai 2013 an die MIB GmbH abgetreten, die auch die Aus und Umbaukosten sowie die Büro- und Geschäftsausstattung übernommen und der Deutschen Chirurgiestiftung den Neuwert erstattet hat.

1.3 Weitere Aktivitäten

- Online-Plattform / Online-Repetitorium für Studenten begonnen in 2012 und fortgeführt in 2013
- Neue-Wege-zur-Uni: Projekte zum Aufbau eines Schülerstudiums als Blended Learning Konzept mit der Technischen Universität Dresden und dem Gymnasium St. Christophorus Werne
- Ruth-Erwig Innovationspreis: Planung für erstmalige Vergabe in 2013
- Beginn der Planungen eines OP-Workshop Visceralchirurgie und Thoraxchirurgie an Körperspendern in 2013
- Durchführung von Sponsorengesprächen zur
 - Förderung von Schülern und Studenten
 - Unterstützung des Chirurgiekurses
 - Forschungsprojekten